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С
егодня мы все являемся свиде-
телями очень важного историче-
ского события. Этот день можно 
назвать обретением чудотвор-
ного образа Божией Матери, 

Казанского и Московского. Хотя образ 
был обретен раньше, но он никогда не 
был представлен людям, а находился в 
Патриаршей келье, потому что многое 
нужно было выяснить, прежде чем ска-
зать, что это тот самый чудотворный об-
раз, перед которым молился князь По-
жарский, который был великой святыней 
в самое опасное время нашей истории. 
Имею в виду средние века, когда реша-
лась судьба России, когда враг, поляки, 
находились в Москве и избавление от 
этого врага означало, будет ли Россия 
свободной страной или окажется в веч-
ной зависимости от иноземцев.

сте, где князем Пожарским был построен 
первоначальный храм – для того чтобы 
поместить в него ту самую икону, перед 
которой он молился.

А потом икона из этого храма исчезает. 
Самая распространенная версия – икону 
украли, и эта идея развивалась в разных 
вариантах: украли и вывезли за границу, 
давно перепродали, а может, иконы уже 
и вовсе нет, или она в глубинах личных 
коллекций и, наверное, никогда больше 
не будет явлена миру. Но оказалось, что 
это не так. Икона оставалась в России, ее 
сберегали благочестивые люди, и в какой-
то момент была принесена в храм благо-

4 ноября 2023 года, в праздник Казанской иконы Божией 
Матери, обретенная чудотворная Казанская икона Божией 
Матери XVI века возвращена на свое историческое место – в 
Казанский собор на Красной площади. Патриарх Московский 
и всея Руси Кирилл объявил об обнаружении этой иконы, 
долгое время считавшейся утраченной. Такое заявление он 
сделал перед началом Литургии в Успенском соборе Кремля 
в День народного единства и празднования Казанской иконы.

даря выдающемуся человеку, о котором 
я скажу сегодня позже, – искусствоведу, 
который много лет своей жизни посвятил 
изучению древнерусской иконописи.

Благодаря тщательной искусствовед-
ческой экспертизе, было точно опреде-
лено, что данная икона и есть тот самый 
образ, в руках с которым князь Пожарский 
и Минин освободили Китай-город, Кремль 
и изгнали поляков из нашего Отечества. 
Другими словами, перед нами историче-
ская святыня, которая находится в ряду 
самых драгоценных святынь Русской Пра-
вославной Церкви.

ЧУДОТВОРНЫЙ ОБРАЗ
возвратился в свой дом
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Образ датирован 1580 годом – это как 
раз то самое время. Мы знаем, что перед 
этим образом молился князь Пожарский, 
перед тем как начать наступление на 
Кремль. Знаем, что перед этим образом 
он молился также, когда должен был на-
чать наступление на Новодевичий мона-
стырь, в то время ставший укреплением 
польской армии. Другими словами, перед 
этим образом он молился всякий раз, 
когда вступал в решительную схватку с 
польскими интервентами. И знаем, что 
эти молитвы были услышаны. Царица Не-
бесная простерла Свой Покров, Русская 
земля была освобождена, и в память об 
этом величайшем событии князь Пожар-
ский на свои деньги строит на Красной 
площади храм, посвященный Казанской 
иконе Божией Матери. Этот храм и сейчас 
существует, но он воссоздан на том же ме-

во Христе
- слово о вере



Чествовали Казанскую икону  Пресвятой Богородицы
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НОВОСТИ - ФАКТЫ - СОБЫТИЯ
Епархиальная жизнь

КАЗАНЬ. 3-4 ноября епи-
скоп Орский и Гайский Ириней 
принял участие в церковных 
торжествах в честь Казанской 
иконы Божией Матери и Дня 
народного единства в столице 
Республики Татарстан.

3 ноября состоялось всенощ-
ное бдение в Казанском кафе-
дральном соборе, на месте обре-
тения в 1579 году главной святыни 
Казанской земли – чудотворного 
образа Пресвятой Богородицы. 
За полиелеем многочисленные 
архипастыри и духовенство про-
пели акафист Пресвятой Богоро-
дице перед Её образом, в завер-

ный ход со святыней к Казан-
скому кафедральному собору. 
Участие в традиционном молит-
венном шествии приняли около 
четырёх тысяч человек.

4 ноября в Орской епархии 
прошли мероприятия в честь Ка-
занской иконы Божией Матери и 
Дня народного единства.

 ОРСК. В воскресной школе 
храма Казанской иконы Божией 
Матери прошло праздничное ме-
роприятие «День Казанской Чу-
дотворной иконы Пресвятой Бого-
родицы». Участники мероприятия 
познакомились с историческими 
событиями 1612 года, посмотрели 
отрывок из православного мульт-
фильма «Встреча» о явлении Ка-
занского образа. В исполнении 
учащихся воскресной школы про-
звучали песни и стихотворения, 
славящие Пресвятую Богородицу.

В Духовно-просветительском 
центре при Пантелеимоновском 
храме состоялся концерт. Дуэт «Ле-
нок» с любовью исполнил песни о 

призвал ребят хорошо относиться 
друг к другу, поступать с другими 
так, как им хочется, чтобы поступа-
ли с ними. Ребятишкам было пред-
ложено украсить «Дерево добра».

В этот же день священник про-
вел для детсадовцев экскурсию в 

Визит правящего архиерея Орской епархии
в Татарстанскую митрополию

Икона Царицы Небесной была 
внесена в собор. Началась Боже-
ственная литургия, которую со-
вершили митрополит Казанский 
и Татарстанский Кирилл, архие-

шение богослужения – славление 
Царице Небесной.

Утром 4 ноября в Благове-
щенском соборе Казанского
кремля митрополит Казанский и
Татарстанский Кирилл возглавил 

молебное пение перед чтимым 
списком Казанской иконы Божи-
ей Матери, переданным в Казань 
из Ватикана в 2005 году. Затем 
состоялся общегородской крест-

пископ Абаканский и Хакасский 
Ионафан, архиепископ Корейский 
Феофан, епископ Орский и Гай-
ский Ириней, епископ Чистополь-
ский и Нижнекамский Пахомий, 
епископ Бузулукский и Сорочин-
ский Алексий, епископ Альметьев-
ский и Бугульминский Мефодий, 
епископ Губкинский и Грайворон-
ский Софроний, епископ Сердоб-
ский и Спасский Митрофан, епи-
скоп Галичский и Макарьевский 
Алексий, епископ Енисейский и 
Лесосибирский Игнатий. Архи-
пастырям сослужили настоятели 
храмов и монастырей Казанской 
епархии, клирики храмов Казани 
и Оренбургской митрополии, на-
сельники Богородицкого мона-
стыря в священном сане.

На мирной и сугубой ектениях 
были вознесены молитвы о Рос-
сийском воинстве и о мире. Ми-
трополит Кирилл совершил пре-
свитерскую хиротонию клирика 
Оренбургской епархии диакона 
Леонтия Никифорова.

В завершение митрополит Ки-
рилл обратился к участникам тор-
жеств со словом. Затем духовен-
ство и миряне пропели молитву 
«Царице моя Преблагая» и при-
ложились к чтимому Казанскому 
образу. После службы митропо-
лит Кирилл совершил молитву 
на могиле приснопамятного ми-
трополита Феофана (Ашуркова), 
трудами которого возрождался 
Казанский собор.

На территории монастыря ра-
ботала благотворительная ярмар-
ка и выставка «Духовные школы 
Казани: святость, учёность, нова-
торство», приуроченная к 300-ле-
тию со дня основания Казанской 
духовной семинарии. Для гостей 
была организована трапеза.

Лекции
в Николо-Угрешской
семинарии

Г. ДЗЕРЖИНСКИЙ (МОСКОВ-
СКАЯ ОБЛ). 6 ноября Преосвя-
щеннейший Ириней, епископ 
Орский и Гайский, и секретарь 
Орской епархии протоиерей 
Сергий Баранов встретились с 
семинаристами Николо-Угреш-
ской духовной семинарии.

Владыка Ириней выступил с 
лекцией на тему «Значение ду-
ховника в жизни священника». 
Архиерей говорил с будущими 
священниками о значении слова 
«духовник», о том, в чём заключа-
ется смысл духовного руководства 
и почему оно необходимо не только 
мирянину, но и священнику. Про-
тоиерей Сергий Баранов провел 
беседу о молитве. Большая часть 
её посвящалась молитве Иисусо-
вой. Батюшка – духовник Иверско-
го женского монастыря г. Орска и 
имеет большой молитвенный опыт.

Богородице и России. В зале цари-
ла дружеская атмосфера, зрители 
поддерживали артистов бурными 
аплодисментами и воодушевленно 
подпевали. Праздник продолжился 
в приходской трапезной.

НОВОТРОИЦК. В Петропав-
ловском соборе по окончании Бо-
жественной литургии состоялся 
молебен с водоосвящением, а за-
тем духовенство и прихожане со-
вершили праздничный крестный 
ход вокруг храма.

КВАРКЕНО. В детском садике 
«Колосок» для ребят старшей груп-
пы организовали детский утрен-
ник, посвящённый церковному и 
светскому праздникам, и пригла-
сили настоятеля храма Казанской 
иконы Божией Матери священника 
Владимира Бабака.

Дети посмотрели мультфильм о 
явлении иконы в г. Казани. Воспи-

День памяти
жертв ДТП

19 ноября – Всемирный день па-
мяти жертв дорожно-транспортных 
происшествий. Направлен он на то, 
чтобы обратить внимание людей по 
всему миру на нобходимость соблю-
дения правил дорожного движения.

В этот день во всех храмах Ор-
ской епархии после Божествен-
ной литургии состоятся молебны 
о здравии участников дорожного 
движения, а также заупокойные бо-
гослужения по жертвам дорожно-
транспортных происшествий.

храм, рассказал о вере в Бога, о 
молитве и Евангелии, о том, зачем 
люди ходят в храм. Дети слушали 
батюшку с большим интересом и 
приняли активное участие в беседе.

Эти мероприятия состоялись 
на основании рекомендаций, про-

татель Е. Курочкина 
рассказала о событиях 
1612 г. и защите наше-
го Отечества от вра-
гов, о праздновании 
Дня народного един-
ства в нашей стране. А 
батюшка поведал де-
тям о значении слова 
«икона», о почитании 
священных изобра-
жений, о том, почему 
верующие люди маму 
Иисуса называют Бо-
городицей. В заклю-
чение отец Владимир 

звучавших на Рождественских чте-
ниях в г. Оренбурге 1-2 ноября «о 
необходимости начинать приобще-
ние дошкольников к православной 
вере уже с детского сада, заботить-
ся об их духовном и нравственном 
образовании и воспитании».

одицы
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Новые святыни
ОРСК. В храмах города появились 

новые святыни.

22 октября в храме св. вмч. Панте-
леимона по окончании Божественной ли-
тургии настоятель протоиерей Вячеслав 
Кочкин совершил чин освящения иконы 
Божией Матери «Положение во гроб». 
Затем священник рассказал прихожанам 
о появлении иконы в храме: «Два месяца 
назад пришла женщина и принесла свер-
ток, в котором была икона Божией Мате-
ри, расколотая пополам. Знакомый этой 
женщины перед смертью попросил пере-
дать икону в храм. Образ редкий, на нем 
изображен плач Богородицы по Иисусу 
Христу, называется «Положение во гроб». 
Посоветовавшись с приходским советом, 
мы решили восстановить ее. Поиск масте-
ров, ожидание восстановления... – и вот в 
нашем храме появилось это чудо. Только 
если под определенным углом взглянуть 
на нее, мы увидим тот шов, который был 
на месте раскола иконы. И сегодня, в день 
памяти святых отцов VII Вселенского Со-

Матери «Всех скорбя-
щих Радость». Священ-
нослужители храма и 
прихожане под иконами 
и хоругвями с молитвой 
обошли вокруг храма. 
Этот образ Пресвятой 
Богородицы в храме 
появился недавно. Не-
известный человек при-
нес эту икону и оставил 
ее в приделе для Испо-
веди, ничего не сказав. 
Верующие благоговей-
но приняли дар.

Представители Орской
приняли участие
в Рождественских чтениях
ОРЕНБУРГ. 1-2 ноября прошли 

Рождественские XVI Евразийские 
Богородице-Рождественские об-
разовательные чтения «Право-
славие и отечественная культу-
ра: потери, приобретения, образ 
будущего». Этот форум является 
региональным этапом Междуна-
родных Рождественских чтений. 
В мероприятии приняли участие 
представители Орской епархии 
во главе с епископом Орским и 
Гайским Иринеем.

Чтения организуются Оренбург-
ской епархией при поддержке ми-
нистерств образования, культуры и 
внешних связей, здравоохранения, 
социальной политики Оренбургской 
области, администрации г. Орен-
бурга, ведущих учебных заведений 
областного центра, Общественной 
палаты области, общественных ор-
ганизаций.

Нынешние Чтения приурочены 
к году педагога и наставника. Их 
цель – объединение усилий государ-
ственной власти, общества и Церк-
ви в вопросах воспитания подрас-
тающего поколения в духе высоких 
идеалов служения Богу и Отечеству.

Участниками форума стали пред-
ставители органов власти, образо-

вательных учреждений, деятели 
культуры, научные работники, свя-
щеннослужители, представители 
системы здравоохранения, сило-
вых структур, аспиранты и студен-
ты из Оренбурга, Орска, Бузулука, 
Самары, Уфы и др. Программа 
Чтений включала: секции, экскур-
сионные лекции, концерты, ма-
стер-классы, научно-практическую 
конференцию.

Глава Орской епархии епископ 
Ириней на Пленарном заседании 
выступил с обращением к участни-
кам форума.

В библиотеке ОГУ Преосвя-
щенный Ириней возглавил секцию 
«Семейные ценности как основа 
духовно-нравственного выбора 
личности». Владыка рассказал 
молодым людям о семейно-ори-
ентированных программах и на-
правлениях, которые реализуют 
храмы и отделы Орской епархии, 
поделился со студентами своим 
опытом работы в проведении исто-
рико-просветительских мероприя-
тий, представил фотопрезентацию 
и ответил на вопросы слушателей.

Также епископ Ириней участво-
вал в секции «Святые идеалы и 
русский характер» в Гуманитарно-
техническом техникуме.

В секции «Особенности вос-
питания дошкольников в цифро-
вом мире» участвовал настоятель 
Михайло-Архангельского храма г. 
Орска иерей Геннадий Новиков. 
Священник поделился опытом вза-
имодействия церковного прихода и 
детских садов в вопросах духовно-
нравственного воспитания в совре-
менных условиях.

В рамках Чтений состоялась 
научно-практическая конферен-

ция «Духовное наставничество 
как основа и идеал истинного 
учительства: история и современ-
ность». Мероприятие было по-
священо 140-летию Оренбургской 
духовной семинарии и 100-летию 
архиерейской хиротонии свщмч. 
Иакова Барнаульского, выпускни-
ка ОренДС. На секциях прозвучало 
более 50 докладов. Участниками 
работы конференции стали пред-
ставители из 14 городов России.

Молодежный театр окормляет священник

Примечательно, что священнослужитель и 
молодежная труппа около двух десятков лет 
находятся в активном творческом содруже-
стве.  По сценариям отца Сергия поставлен 
ряд спектаклей: «По ту сторону войны», «О 
любви», «Дураки?»… Большую популярность 
снискала рок-опера «Пожизненный», про-
шедшая в нескольких городах Оренбургской 
области. Батюшка не только написал для неё 
сценарий на основе реальной истории за-
ключенного «Черного дельфина» – тюрьмы 
пожизненного содержания, но и лично озву-
чивал спектакль из-за кулис.

И вот новая постановка «Вам и не снилось» 
по одноименной повести Г. Щербаковой об 
истории первой школьной любви старше-
классников Ромы и Кати. Спектакль собрал 
полный зал зрителей разных возрастов. Стоит 
отметить уникальность театра-студии, создан-
ного в 1997 году ныне покойным худ. руководи-
телем и режиссером творческого объединения 

ОРСК. В ДК нефтехимиков состоялась премьера спектакля «Вам и не снилось». Этой 
постановкой открылся 26-й театральный сезон народного молодежного театра-студии 
«Встреча», возглавляет который Юрий Деккер, а духовный руководитель театра – про-
тоиерей Сергий Баранов, секретарь Орской епархии.

От Орской епархии в секции 
«Семейные ценности как основа 
духовно-нравственного выбора 
личности» также принял участие 
и выступил с докладом директор 
Православной гимназии во имя 
святых Царственных страстотерп-
цев при приходе Преображения Го-
сподня г. Орска протоиерей Алек-
сандр Куцов. Тема выступления: 
«Семейные ценности в свете пятой 
заповеди Закона Божия».

епархии

Вячеславом Петровым. В труппе нет профес-
сиональных актеров. Творческий коллектив 
состоит из обычных мальчишек и девчонок. 
Они искренне и очень живо передают чувства 
своих героев. И это покоряет зрителей. 

По окончании спектакля отец Сергий побла-
годарил ребят и руководителя театра, который 
отважился на постановку очень сложного мате-
риала. По его словам, это дорогого стоит. Ведь 
любовь непросто играть, потому что любовь не 
предполагает фальши, любовь не терпит лжи. 
Этот материал – на вырост, на перспективу. 
Его надо ещё отрабатывать и не только в сту-
дии, но и в реальной жизни, в своей судьбе. И 
отрабатывать – только на сто процентов. 

«В церкви есть такое выражение: Господь 
и намерения целует, – обратился батюшка к 
юным артистам. – У вас были хорошие, свет-
лые, святые намерения, и Господь вас поце-
лует». И добавил: «Но если Господь вас по-
целует, то как же я вас не поцелую!?..»

бора, на котором и было установлено ико-
нопочитание, мы освятили её. С молитвой 
и надеждой просим Пресвятую Богороди-
цу укрепить нас в вере».

5 ноября в храме Покрова Пресвя-
той Богородицы (б/монастыря), накану-
не празднования иконы Божией Матери 
«Всех скорбящих Радость», по окончании 
Божественной литургии состоялся крест-
ный ход с новой храмовой иконой Божией 
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Е
сть два способа пере-
дачи слов и учений 
Иисуса Христа, два ис-
точника Божественно-
го Откровения: устная 

проповедь апостолов (Священное 
Предание) и то, что они оставили 
после себя в письменном виде 
(Священное Писание). Святи-
тель Иоанн Златоуст пишет: «По-
настоящему нам не следовало бы 
иметь и нужды в помощи Писа-
ния, а надлежало бы вести жизнь 
столь чистую, чтобы вместо книг 
служила нашим душам благодать 
Духа и чтобы как те исписаны 
чернилами, так и наши сердца 
были исписаны Духом.

Но так как мы отвергли такую 
благодать, то воспользуемся уж 
хотя бы вторым путем. А что пер-
вый путь был лучше, это Бог по-
казал и словом, и делом. В самом 
деле, с Ноем, Авраамом и его 
потомками, равно как с Иовом и 
Моисеем, Бог беседовал не чрез 
письмена, а непосредственно, по-
тому что находил их ум чистым.

Когда же весь еврейский на-
род пал в самую глубину нече-
стия, тогда уже явились письмена, 
скрижали и наставление чрез них. 
И так было не только со святыми 
в Ветхом Завете, но, как извест-
но, и в Новом. Так и апостолам 
Бог не дал чего-либо писанного, 
а обещал вместо писаний даро-
вать благодать Духа» (Беседы на 
Евангелие от Матфея).

Церковь Христова могла обой-
тись без Священного Писания, 
если бы христиане сохранили всё 
сказанное Спасителем в сердце 

так, как я передал вам» (1 Кор. 11, 
2), а также призывает держать пре-
дания «которым вы научены или 
словом, или посланием нашим» (2 
Фес. 2, 15). Стоит обратить внима-
ние на слова апостола. Он на пер-
вом месте ставит устное наставле-
ние «научены словом», а затем и 
письменное «посланием нашим».

Благодаря Священному
Преданию знаем…

С
Священное Предание 
всегда стояло на пер-
вом месте. Из Преда-
ния мы узнаем многие 
факты, о которых Би-

блия говорит особым образом. 
Например:
– знали ли Каин и Авель, как 

и какую жертву принести Богу 
(Быт. 4, 2-3);

– или Ной, какие животные 
«чистые, а какие нечистые» 
(Быт. 7, 2);

Роль Священного
Предания в Право-
славной Церкви
трудно переоценить. 
В своей статье Пре-
освященнейший 
Ириней расска-
зывает о том, что 
такое Священное 
Предание и почему 
оно так важно для 
Церкви Христовой.

ли для сына своего Иосифа? В 
Библии об этом сказано: «я даю 
тебе, преимущественно пред 
братьями твоими, один участок, 
который я взял из рук Аморре-
ев мечом моим и луком моим» 
(Быт. 48, 22).

Все это мы узнаем из Свя-
щенного Предания. Ведь нет 
указаний в Священном Писании, 
что Моисею было сорок лет, ког-
да выводил народ из Египетско-
го плена. Или о том, что Иаков 
мечом и луком завоевал участок 
земли для любимого сына, а так-
же и о том, что Ианий и Иамврий 
выступили против Моисея.

Из сказанного можно делать 
вывод, что в Священном Пи-
сании есть места, которые по-
явились благодаря Священному 
Преданию. Кроме того, благо-
даря Священному Преданию 
в Церкви Христовой появился 
Новый Завет. Также благода-
ря Преданию мы знаем, какие 
книги принадлежат апостолам, 
а какие из книг – апокрифы. 
Авторитет и каноничность Свя-
щенного Писания держатся на 
Священном Предании. Священ-
ное Предание существовало 
до Священного Писания. Еван-
гелие от Иоанна говорит нам о 
том, что «Многое и другое со-
творил Иисус; но, если бы пи-
сать о том подробно, то, думаю, 
и самому миру не вместить бы 
написанных книг» (Ин. 21, 25). 
Опираться на Священное Писа-
ние без Священного Предания 
невозможно.

Каждому человеку важно 
помнить призыв апостола Пав-
ла, чтобы во имя Бога «уда-
ляться от всякого брата, по-
ступающего бесчинно, а не по 
преданию, которое приняли от 
нас» (2 Фес. 3, 6).

Таким образом, Священное 
Предание – это то, что сохрани-
ли от Христа через апостолов и 
передавали от одного поколения 
к другому. Это текст Библии, 
учения Вселенских и Поместных 
Соборов, чинопоследование Та-
инств (например, что крестим 
во имя Отца, Сына и Святого 
Духа), которые освящаются 
благодатью Святого Духа, а так-
же принципы духовной жизни, 
нравственное учение, которые 
способствуют духовному росту 
людей. Кроме того, в Священ-
ное Предание входит учение, как 
правильно совершать крестное 
знамение, обычай молиться на 
восток, а также чтобы не клали 
земные поклоны в воскресные 
дни и в большие праздники.

Священное Предание объеди-
няет людей, а не разделяет. Если 
кто-то учит иначе – не как учили 
святые отцы всегда, везде и все 
– значит, он отошел от Бога, от 
Священного Предания Церкви.

О Священном Предании
Православной Церкви

своем и воплотили всё в свою 
жизнь. Увы, этого не случилось.

О Священном Предании апо-
стол Павел пишет следующее: 
«Хвалю вас, братия, что вы все 
моё помните и держите предания 
так, как я передал вам» (1 Кор. 
11,2). Здесь мы видим, что апо-
стол Павел хвалит тех людей, ко-
торые держатся предания.

Священное Предание – это ис-
тина, которую передали апостолы 
своим последователям, не по-
вреждая её. А те в свою очередь 
передали то, что приняли от апо-
столов, следующему поколению.

Как бы не ошибаться в своих 
рассуждениях и толкованиях? 
Ведь апостол Петр предупрежда-
ет нас о том, что апостол Павел 
«написал вам, как он говорит об 
этом и во всех посланиях, в ко-
торых есть нечто неудобовразу-
мительное, что невежды и неут-
вержденные, к собственной своей 
погибели, превращают, как и про-
чие Писания» (2 Пет. 3, 14-17).

Для таких людей, как «невеж-
ды и неутвержденные» опасны 
слова Библии, ибо они искажают 
Слово Божие в «собственной сво-
ей погибели».

Чтобы не ошибиться в толкова-
нии Священного Писания, важно 
знать критерий, который поможет 
нам правильно понимать и толко-
вать слова Библии. Этот критерий 
– Священное Предание. По этой 
причине апостол Павел хвалит тех 
христиан, которые помнят и дер-
жат предания так, как он передал: 
«Хвалю вас, братия, что вы всё 
мое помните и держите предания 

Епископ
Орский и
Гайский
Ириней

– откуда знал архидиакон 
Стефан, а сколько лет было Мо-
исею, когда он пошел к братьям 
своим? В книге Деяний святых 
апостолов читаем: «И научен 
был Моисей всей мудрости Еги-
петской, и был силён в словах 
и делах. Когда же исполнилось 
ему сорок лет, пришло ему на 
сердце посетить братьев своих, 
сынов Израилевых» (Деян. 7, 
22-23);

– откуда знал апостол Павел 
о том, что Ианний и Иамврий вы-
ступали против Моисея? Ведь их 
имена в Библии не встречаем. 
Он пишет: «Как Ианний и Иам-
врий противились Моисею, так 
и сии противятся истине, люди, 
развращенные умом, невежды в 
вере» (2 Тим. 3, 8);

– откуда стало известно Мои-
сею, что патриарх Иаков мечом 
и луком завоевал участок зем-

С вященномученик Ириней, епископ Лионский (один из ведущих богословов II века, 
известный апологет), в юности был учеником святого Поликарпа Смирнского, ко-
торый лично знал апостола Иоанна и других учеников и свидетелей жизни Иисуса 
Христа. Вот как он об этом писал: «Тогдашнее я помню тверже, чем недавнее; ибо 

что мы узнали в детстве, то укрепляется вместе с душой и укореняется в ней. Так, я мог бы 
описать даже место, где сидел и разговаривал блаженный Поликарп; могу изобразить его 
походку, образ его жизни и внешний вид, его беседы к народу, как он рассказывал о своем 
обращении с апостолом Иоанном и с прочими самовидцами Господа, как он припоминал 
слова их и пересказывал, что слышал от них о Господе, Его чудесах и учении. Так как он 
слышал все от самовидцев жизни Слова, то он рассказывал согласно с Писанием. По Божи-
ей милости ко мне, я и тогда еще внимательно слушал Поликарпа и записывал слова его не 
на бумаге, но в моем сердце – и по милости Божией всегда сохраняю их в свежей памяти».



5№ 16 (567), ноябрь 2023 г.СЛОВО О ВЕРЕ Историческое событие

С
кажу несколько слов о том, как 
была обретена эта святыня. Ко-
нечно, никто не связывал имен-
но эту икону с первоначальным 
образом. Находилась она в 

Патриаршей резиденции в Переделки-
но и была обретена среди других икон, 
предназначавшихся к тому, чтобы пере-
давать их в храмы, монастыри, куда при-
езжает Патриарх. Очень часто я именно 
из этого помещения беру ту или иную 
икону и дарю храму или монастырю, ко-
торый посещаю. И вот в этой комнате 
мне надо было выбрать какой-то образ 
для очередного подарка. Я внимательно 
просматривал иконы и обрел этот образ. 
Вначале подумал, что это очень искусно 
сделанная подделка, сейчас так делают 
иконы под старину, для чего художники 
повторяют все изъяны старинных икон. 
Кто-то называет это не вполне легальным 
действием, кто-то говорит, что это просто 
точные копии.

Другими словами, у меня была полная 
уверенность, что это одна из таких копий; 
я не мог себе представить, что могло быть 
нечто иное. Но все-таки я очень заинтере-
совался этим образом и попросил, чтобы 
была проведена экспертиза. И эксперти-
за вынесла заключение, что икона при-
надлежит той самой эпохе, в которую был 
создан чудотворный образ. А поскольку 
эта икона является точнейшей копией 
той чудотворной иконы, то совершенно 
очевидно, что не могло быть в то время 
создано две одинаковых иконы и что речь 
идет о том самом чудотворном образе, 
перед которым молились и Минин, и По-
жарский.

Э
то событие можно назвать исто-
рическим. Я не сразу решился 
на то, чтобы обо всем этом ска-
зать в храме, но потом понял, 
что таить эту историю невоз-

можно. О ней должен узнать наш народ 
и весь мир.

И вот сегодня происходит это собы-
тие. Вы видите перед собой подлинник, 
чудотворный Казанский образ Божией 
Матери, перед которым молились Пожар-
ский, Минин и который спас наш народ от 
иностранной интервенции и неизвестно 
от каких последствий этой интервенции. 
Этот образ является нашей общенаци-
ональной святыней, и я радуюсь тому, 
что наконец имею возможность обо всем 
этом открыто сказать.

Еще раз подчеркну, что не сразу ре-
шился открыть эту тайну. Но после тща-
тельнейшего изучения и самого образа, 
и обстоятельств, связанных с его исто-
рией, когда у меня не осталось ни ма-
лейших сомнений, что передо мной под-
линник, я принял решение именно в этом 
святом храме рассказать нашему наро-
ду, всем вам, мои дорогие, а через вас 
всему миру о великом событии – обре-
тении чудотворного образа Богоматери, 
которая явилась Спасительницей нашего 
народа в тяжелейшие моменты истории, 
когда решался вопрос, быть или не быть 
Москве, а значит, быть или не быть всему 
нашему народу и нашей стране.

Будем надеяться, что эта святыня со-
хранит наш народ и в наше непростое 
время, и Отечество наше обережет от 
врагов и внешних, и внутренних, как я 
часто говорю. Надеюсь, под ее покровом 
будет проходить мирно и благополучно 
наша жизнь.

Но чтобы было так, еще и еще раз 
скажем, что есть непременное условие 
сохранения России –  это сохранение 
православной веры.

И сейчас я обращаюсь не только к тем, 
кто в храме, но и к тем, кто крещен, но не 

воцерковлен, кто называет себя право-
славным, но православным не является 
ни по образу жизни, ни по молитвам сво-
им, ни по всему тому, что отделяет чело-
века верующего от неверующего. Наста-
ло время обновить наше Православие, 
обновить нашу веру. Не в смысле внеш-
него обновления, как это делали неудач-
ники-реформаторы, но с точки зрения 
актуализации веры для каждого из нас и 
для всего нашего народа.

Думаю, настало такое время, и не-
случайно дивный чудотворный образ, 
перед которым молились и Минин, и По-
жарский, именно сегодня в этом святом 
храме является Церкви нашей, народу 
нашему и всему миру.

Пресвятая Богородица, храни нас, 
землю Русскую, Церковь нашу, народ 
наш от всякого врага и супостата! Аминь.

П
осле Литургии в Успенском со-
боре Кремля патриарх Кирилл 
с обретенным образом прибыл 
в Казанский собор, где его Свя-
тейшество встречали: Патриар-

ший наместник Московской митрополии ми-
трополит Крутицкий и Коломенский Павел; 
управляющий делами Московской Патриар-
хии, первый викарий Патриарха Московско-
го и всея Руси митрополит Воскресенский 
Григорий; секретарь Патриарха Московско-
го и всея Руси по г. Москве протопресвитер 
Владимир Диваков; настоятель Казанского 
собора на Красной площади протоиерей Ни-
колай Иноземцев.

Святейший Владыка перенес святыню в 
собор и вложил чудотворный образ в уго-
товленный напольный киот, расположенный 
справа от алтаря. Затем Предстоятель Рус-
ской Церкви совершил молебен пред чудо-

творным образом, поклонился чудотворной 
иконе и обратился к собравшимся в храме с 
Первосвятительским словом:

– Возвратилась Царица Небесная в дом 
Свой. Выглядит все как чудо: казалось бы, 
навсегда утерянный образ, неизвестно где 
находившийся, о котором уже никто и меч-
тать не смел, что может он вернуться в град 
Москву, вернулся и водворился в том месте, 
откуда и был похищен.

Многие люди не верят в чудеса, потому 
что в Бога не верят. А что такое чудо? Чудо 
– это такое действие силы Божией, которое 
необъяснимо с точки зрения человеческих 
законов, обычаев, культуры и так далее. 
Что-то необычное, как в народе говорят, то, 
что не умещается в сознании. Вот в каком-
то смысле возвращение Казанской иконы 
Божией Матери в дом свой, в этот храм, вос-
созданный после полного уничтожения, не-
сомненно, является знаком милости Божией 
для всех нас. А значит, чудом Божиим и для 
народа нашего, для страны нашей, для вла-
стей и воинства, для духовенства нашего – 
для всех тех, кто сохранил веру в сердце и 
способен обращаться к Богу с молитвой.

Очень важно, чтобы здесь, в этом храме, 
бережно сохранялась сложившаяся тради-
ция совершения акафиста, особых молитв 
пред пречистым сим образом. Чтобы храм 
наполнялся благочестивыми паломниками. 
Чтобы клир нес особую ответственность за 
служение здесь – особую, хотел бы подчер-
кнуть! Потому что вы рядом с этой святыней, 
через вас будут проходить тысячи и тысячи 
людей, и от вашего слова – доброго, пастыр-
ского, сердечного, – от вашей мудрости, от 
вашей способности быть терпеливыми за-
висит, с каким чувством люди подойдут к 
этому образу и, приложившись к нему, вы-
йдут в мир.

Верим и надеемся, что под Покровом Пре-
чистой Царицы Небесной будет пребывать и 
сей исторический, некогда разрушенный, а 
затем восстановленный храм. Будет и образ 
сей источать благодать и силу на каждого, 
кто с верой и молитвой к нему прибегает. И, 
конечно, особая ответственность ложится на 
клир, здесь пребывающий, чтобы перед этим 
образом постоянно совершались молитвы – 
за страну нашу, за Президента нашего, за 
Патриарха, за властей, за воинство, за духо-
венство, за народ наш. Потому что милость 
Божия через Деву Марию, Царицу Небес-
ную, через святых угодников простирается к 
нам в ответ на нашу веру и на нашу молитву. 
Под лежачий камень вода не течет, и если 
у нас нет внутреннего движения сердечного, 
если ослабляется наша вера, если возникает 
кощунственное привыкание к святыне, то и 
благодать не действует.

Вот дай Бог, чтобы ток благодати был 
сильным, исцеляющим и укрепляющим нас. 
Источником этого тока является Сам Бог, 
через Его Пречистую Матерь, через святых 
угодников, через святыни, а на конце прово-
да – мы. Каждый сегодня знаком с тем, как 
осуществляется электрическая связь, и все 
знают, что должен быть источник и должен 
быть приемник. Если приемник выключен, 
то и тока нет. Господь не прекращает быть 
Источником даже по нашей греховности, а 
вот мы свой приемник часто отключаем – 
как я говорю, по неведению, по забвению, 
по окамененному нечувствию или по непо-
нятному, иррациональному неверию в Бога, 
когда Господа отрицают лишь потому, что 
человек не может умишком все это охва-
тить: если не понимаю, значит, и нет Его…

Пусть приход Божией Матери через Ее 
чудотворный образ в самый центр Москвы 
служит укреплению веры и благочестия на-
шего народа. И дай Бог, чтобы в этом свя-
том храме возгревались особые молитвы, 
как я уже сказал, за народ наш, за власти, 
за воинство, за Церковь и за всех тех, кто с 
верой и любовью хранит в сердце почитание 
Пресвятой Богородицы.

Пресс-служба
Патриарха Московского и всея Руси

Окончание.
Начало на 1-й стр.

ЧУДОТВОРНЫЙ ОБРАЗ
возвратился в свой дом
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В 
Библии, в книге Иова, есть такие стро-
ки: «И был день, когда пришли сыны 
Божии предстать пред Господа; между 
ними пришел и сатана». И когда Го-
сподь стал хвалить Иова как непороч-

ного, справедливого, богобоязненного человека, 
враг посмел сказать: «Разве даром богобоязнен 
Иов? Не Ты ли кругом оградил его и дом его и все, 
что у него... Но простри руку Твою и коснись всего, 
что у него – благословит ли он Тебя?»

И отдана была душа Иова на великое испыта-
ние. Вспомним лишь начало этого испытания. «И 
вот приходит вестник к Иову и говорит: волы паха-
ли и ослицы паслись подле них, как напали Савея-
не и взяли их, а отроков поразили острием меча». 
Приходит другой к Иову вестник: огонь спалил 
имущество других его детей и их самих... 

Что же Иов сделал, услышав об огне, спалив-
шем его достояние, о врагах, убивших его близ-
ких? Иов «пал на землю, поклонился и сказал: наг 
я вышел из чрева матери моей, наг и возвращусь. 
Господь дал. Господь и взял; да будет имя Господ-
не благословенно!» Таков был ответ Иова на все 
утраты, им понесенные. Чудный гимн Творцу ис-
шел из уст Иова. «Во всем этом, – кратко добав-
ляет его книга, – не согрешил Иов и не произнес 
ничего неразумного о Боге» (Иов.1:6–22). 

«Неразумное слово о Боге», – как часто его 
люди произносят в мире и среди своей беззабот-
ности, и среди своих страданий. И это неразум-
ное слово о Боге, Творце миров, есть нечто более 
страшное, чем все бомбы, войны и пожары... 

Свое материальное имущество, свой жалкий 
скарб люди умеют спасать и легко заливают водой 
огонь, сжигающий их материальное благосостоя-
ние. Но когда раздается в устах человека ропотли-
вое, кощунственное слово, направленное против 
великого Творца и Бога, сколь многие люди мол-
чат, не протестуют, не останавливают кощунства, 
не усмиряют безумия, не заливают огня неверия 
словом веры и разума. 

Вера Иова озарила небо и землю. Пусть мате-
риальный огонь спалил его имущество, он озарил 
истребительным своим светом только малый кло-
чок аравийской земли. А слово, исшедшее из уст 
праведного Иова, слово его бесконечной предан-
ности Богу до сих пор горит среди человечества, 
во всех веках истории. И когда мы хотим выразить 
самые лучшие, самые глубокие свои переживания 
при потере чего-либо нам дорогого и ценного, мы 
говорим: «Господь дал. Господь и взял: да будет 
имя Господне благословенно»! 

И когда приближается к нам неизбежный для 
каждого исход из этой земной краткой жизни, и мы 
готовимся отдать эту свою жизнь Тому, Кто нам ее 
дал, мы говорим: «Господь нам дал эту земную 
жизнь. Он и берет ее. Да будет имя Господне бла-
гословенно - всегда и за всё»!

С
мотря открытыми глазами на жизнь, 
мы увидим, что все в ней содействует 
ко благу для того, кто ищет истинного 
блага. И чрез все открывается людям 
дверь просвещения и спасения. Ра-

дость и горе приходят к нам независимо от нас, но 
то и другое может быть ступенью для возвышения 
нашего духа. Все, что ни посылается нам совне, 
может или ближе подвинуть нас к Богу, или уве-
сти от Него, в зависимости от нашего отношения 
к этому ниспосланному нам. 

Веровать в Бога только при условии жизнен-
ных удобств и радостей или среди только тяжких 
обстоятельств и небесных громов – это еще несо-
вершенная вера. Надо видеть Божественную за-
боту о нашей бессмертной душе – и в радостях, и 
в трудностях жизни. Веровать в Бога – это значит 
во всем и всегда признавать силу, власть и му-
дрость верховного Хозяина жизни, проводящего 
нас чрез мир, как чрез больницу и школу, для ис-
целения, научения, умудрения и спасения нашей 
бессмертной души. 

К такому именно пониманию своих земных путей 
мы призваны... Материальная сторона вещей суще-
ствует; но это только одна сторона, и, взятая сама по 
себе, она ничего не объясняет. Выявите ли вы образ 
вашего друга, если про него скажете, что это «че-
ловек в серой одежде» или это «человек среднего 
роста, столько-то килограммов весящий, из таких-то 
химических элементов составленный»?.. Разве что-
нибудь этим вы объясните в человеке? Нет. 

Но вы по-настоящему начнете открывать, пока-
зывать человека, если назовете его по имени, оха-
рактеризуете его живую душу, создадите духовно 
верный его образ... То же и в отношении всех со-
бытий мира. Надо вникать в их «душу», надо ура-
зумевать их смысл, всегда имеющий отношение к 
вечности, к плану Божественного замысла заботы 
Божией о мире и человеке. 

Это понял праведный Иов. И оттого его книга 
стала неисчерпаемым источником мудрости и 
вдохновения для человечества. 

Творец учит нас и радостью жизни, и ее трудно-
стью: трудностью жизни смягчает нашу эгоистиче-
скую волю и светлым утешением вдохновляет нас 
на борьбу за правду, справедливость, за мир и выс-
шую жизнь.

МУДРОСТЬ 
веры

Крестьянин собрал бога-
тый урожай бахчевых и 
довольно быстро натор-

говал себе хорошие деньги. 
У него еще оставалась не-
большая часть урожая, когда 
бахчевые резко упали в цене. 
Он был очень недоволен.

– Да ведь ты уже успел 
хорошо на них заработать, –
сказал ему знакомый торго-
вец. – Благодари Бога за это!

– Я должен быть благо-
дарен не Богу, а своим мозо-
лям! – рассердился тот.

В следующем году бахче-
вые выросли у него мелкие, 
с кулачок. Встретившись слу-
чайно опять с тем торговцем, 
стал ему крестьянин жало-
ваться на неурожай. Торговец 
улыбнулся и спросил:

– Где же, брат, были твои 
мозоли?

Н екий солдат спросил 
одного из старцев, да-
рует ли Бог прощение 

грешникам. И старец ответил:
– Скажи мне, возлюблен-

ный, если плащ твой порвал-
ся, ты выбрасываешь его?

Солдат ответил:
– Нет. Я его чиню и про-

должаю носить.
Старец заключил:
– Если ты заботишься о 

своём плаще, неужели же Бог 
не будет милосердным к свое-
му собственному образу?

Притчи

Один альпинист собрал-
ся покорить вершину, 
которая считалась од-

ной из самых трудных для 
восхождения. Желая всю 
славу присвоить себе, он 
решил сделать это самосто-
ятельно. Но вершина просто 
так не сдавалась. Начина-
ло темнеть. Звезды и луна 
в эту ночь были закрыты 
облаками. Видимость была 
равна нулю. Но скалолаз не 
хотел останавливаться.

И вот на одном из опас-
ных выступов альпинист по-
скользнулся и сорвался вниз. 
Он точно бы погиб, но как 
опытный верхолаз совершал 
восхождение со страховкой. 
Повиснув над бездной в тем-
ноте, несчастный закричал:

– Боже! Молю, спаси меня!
И вдруг он ясно услышал 

голос с небес:
– Режь страховку.
Однако альпинист толь-

ко крепче обхватил верёвку, 
продолжая беспомощно ви-
сеть. Так он и не отважился 
её разрезать. Он надеялся, 
что кто-то найдёт его, как 
только погода улучшится.

На следующий день отряд 
спасателей обнаружил тело 
замерзшего скалолаза, тело 
которого висело всего в по-
луметре от земли.

Архиепископ Иоанн (Шаховской)

У пование, как бы какая креп-
кая цепь, свешенная с неба, 
поддерживает наши души, 

мало-помалу поднимая на высоту 
тех, которые крепко держатся за 
нее, и, вознося нас превыше бури 
житейских зол. Посему, если кто 
ослабевает и опустит из рук этот 
священный якорь, тот сейчас же 
упадет и погибнет в бездне порока.

Человеку благочестивому и 
верующему надобно так крепко 
полагаться на обетования Божии, 
чтобы, видя и противоположные 
им события, не смущаться и не от-
чаиваться в их исполнении.

Святитель Иоанн Златоуст

В озложи на Господа печаль 
твою (Пс. 54:23). Это значит 
жить просто, и все упование 

возложить на Господа, и не рас-
суждать, что кто сделал, что и как 
будет. Царь Давид, когда думал и 
рассуждал по-человечески, тогда 
дошел до безнадежного состояния, 
ни в чем не находил себе отрады: 
«Размышлял, и малодушествовал 
дух мой» (Пс. 76:4). А когда возло-
жил упование свое на Бога, тогда 
был утешен: «Вспоминал я Бога и 
веселился» (Пс. 76:4).

Преподобный
Амвросий Оптинский

Ц елую ночь трудились ры-
баки и ничего не поймали. 
Но когда Господь вошел в 

их лодку и велел забросить сеть, 
было поймано столько, что вы-
тащить не могли, и сеть проры-
валась (Лк. 5, 5–6). Это образ вся-
кого труда без помощи Божией и 
труда с помощью Божией. Пока 
человек трудится один и одними 
своими силами хочет чего-нибудь 
достичь, все валится из рук; когда 
приблизится к нему Господь, – от-
куда потечет добро за добром? В 
духовно-нравственном отношении 
невозможность успеха без Госпо-
да очевидна: «Без Меня не можете 
делать ничего» (Ин. 15, 5), – сказал 
Господь. И этот закон действует 
во всяком. Как ветка, если не сра-
щена с деревом, не только не при-
носит плода, но, иссыхая, и жизнь 
теряет, так и люди, если не состоят 
в живом общении с Господом, не 
могут приносить плодов правды, 
ценных для Жизни Вечной. Если и 
бывает в них какое-нибудь добро 
иногда, оно только на вид добро, 
а в существе своем недоброка-
чественно; как лесное яблоко: и 
красно бывает с виду, а попробуй 
– кисло. И во внешнем, житейском 
отношении тоже очевидно: бьется, 
бьется иной, и все не впрок. Ког-
да же снизойдет благословение 
Божие, – откуда что берется? Вни-
мательные к себе и к путям жизни 
опытно знают эти истины.

Святитель Феофан Затворник

Упование на Бога
поддерживает
наши души

Чем более твёрдой явля-
ется вера христианина, 
тем более сильным быва-
ет и его упование на Бога 
и Его святой промысел.
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ветую Вам, приходя в церковь, обращать 
внимание не на лица людей, а обратиться 
к Богу, и тогда Вы испытаете великую ра-
дость богообщения. Также можно посещать 
беседы с прихожанами, которые проводят 
священники после Литургии, молодежные 
клубы. Тогда Вы вольетесь в приходскую 
жизнь и почувствуете радость от общения 
с братьями и сестрами во Христе.

– Я живу в Орске, и мне хотелось бы 
общаться с верующими сверстниками, 
делать какие-то общие дела. Знаю, что в 
Новотроицке, Гае, Медногорске есть моло-
дежные клубы. А вот в Орске – нету. Орск 
– не маленький город, храмов много. Ска-
жите, планируется ли создание молодеж-
ного клуба? Слышала, что раньше был.

Анна, 18 лет.

– Здравствуйте, Анна! Да, сейчас ос-
новной молодежный клуб орской епархии 
проводит молодежные встречи в г. Ново-
троицке в храме Благовещения Пресвя-
той Богородицы на ул. Фрунзе, 7. Орская, 
гайская и новотроицкая молодежь всегда 
собирается на эти встречи. Чтобы по-
пасть к нам в клуб, можете найти меня в 
социальной сети ВК (Андрей Пелипенко 
Новотроицк), или позвоните по телефону 
+79058909930. Но если Вы хотите органи-
зовать молодежный клуб в Орске, то Вам 
нужно обратиться к настоятелю храма, 
который Вы посещаете, или ко мне лично. 
Мы Вам обязательно поможем.

– Я в следующем году заканчиваю 
школу. Посещаю театральный кружок и 
хочу стать актрисой. Но священник нашей 
церкви отговаривает меня, убеждает, что 
любой театр – это лицедейство, и что во-
обще в этой профессии не обойдешься 
без греха. А руководитель кружка говорит, 
что сейчас многие священники сами сце-
нарии пишут, кино снимают, говорит, что у 
меня талант и его нельзя губить. Мама сна-
чала была не против, а теперь, ссылаясь на 
слова батюшки, начала меня отговаривать. 
Как мне быть? Кого слушать?

Виктория О.

– Здравствуйте, Виктория! Как вам быть 
и кого слушать – решать только вам. Иуда 
был рядом со Христом и предал Его, а Па-
вел был гонителем и стал первоверховным 
апостолом, все зависит от внутреннего 
стержня человека. Я о том, что профессия 
не спасает человека. Вы можете выбрать 
актерскую стезю, но вам придется, выбирая 
роли, строго придерживаться христианских 
канонов. Но если в момент выбора будущей 
профессии ваши сердце и совесть что-то 
смущает, то лучше от этого отказаться, что-
бы потом не жалеть об этом всю жизнь.

– Я стал посещать церковь. А в школе 
(я учусь в 7 классе) пацаны узнали и ста-
ли надо мной насмехаться. Специально 
говорят обидные слова, пристают. Я пы-
тался что-то объяснить им, но не получа-
ется. А в последнее время они окружают 

На вопросы отвечает руководи-
тель отдела по делам молодежи
Орской епархии священник
Андрей Пелипенко.

Спрашивали?
         Отвечаем

Немало молодых людей инте-
ресуются вопросами духовной 
жизни и находят на них ответы 
на страницах нашего издания, 
в том числе и в сегодняшнем 
выпуске. Напомним, что газе-

Молодежная страница

меня после уроков и 
грозятся побить и по-
смотреть, как я буду 
терпеть, ведь верую-
щему положено под-
ставлять другую щеку. 
Что мне делать?

Николай.

– Добрый день, Ни-
колай! Действительно, 
с 7 по 9 классы очень 
трудное время в жизни 
подростка, много раз-
ных испытаний прихо-
дится проходить. Против 
обидных слов хорошо 
работает самоирония, 
не нужно бурно реагиро-
вать на них. А объяснять 
вообще бесполезно, 
если вас не спраши-
вают. Иисус Христос в 

П ЕРВЫЙ ПРИНЦИП древний, как 
сам мир: почитай отца и мать. 

Есть мистическая пуповина, которую 
страшно перерезать, и если ты ощу-
щаешь эту связь, то в любой области, 
где бы ты ни трудился, у тебя все по-
лучится. Если ты настолько глуп, что, 
достигнув возраста Митрофанушки, 
собачишься с родителями, – ты кон-
ченный человек. У тебя все будет сы-
паться из рук. И будешь ты пустотреп 
или краснобай: слова будут красивые, 
а содержания лишены. Но ежели ты бу-
дешь проявлять словом и делом почи-
тание к родителям, Бог даст тебе успех 
в любой области.

В ТОРОЙ ПРИНЦИП сохранить 
чистоту души и тела чего бы то 

ни стоило. Из белого лебедя не пре-
вращаться в мокрохвостую галку. 
Убегать от разврата – как виртуаль-
ного, так  реального – словно от огня. 
Почему? Потому что мудрость живет 
только в чистом сердце. И готовя себя 
к супружеской жизни или к монаше-
ству, юный должен быть мужествен-
ным, не поддаваясь развращающему 
влиянию коллектива.

Т РЕРИЙ ПРИНЦИП не пижо-
нить, не задирать нос, не 

быть выскочкой. Не почитать себя пу-
пом Земли, помня что «Я» – последняя 
буква алфавита. Потому что человек 
смиренный похож на долину, в которую 
стекают живые чистые потоки воды, и 
по весне она зеленеет и плодоносит. А 
человек горденький, высокомерный по-
хож на горную вершину, которая своим 
стальным пиком пронзает небеса, но 
там нет жизни, там пусто, холодно и 
голодно. Итак: уметь смотреть на себя 
со стороны и критически оценивать 
собственные достижения, воздавать 
Господу славу за все доброе и хорошее 
и придирчиво укорять себя во всех не-
удачах – это мудрость.

Обобщаем сказанное! Первое: ува-
жительно относиться к родителям, слу-
жить им с любовью и благодарностью. 
Второе: понимать, что целомудрие  – 
это не устаревшее понятие, а залог че-
ловеческого счастья. Третье: мыслить о 
себе скромно и не болеть манией вели-
чия. Сложим все это вместе, и Бог вам 
даст успех не только в деле служения 
словом, но и в любой области, от иссле-
дования космического пространства до 
микробиологии.

Протоиерей
Артемий ВЛАДИМИРОВ

ТРИ ЗОЛОТЫХ
ПРИНЦИПА 

разумного
молодого человека

Первый принцип –

нагорной проповеди сказал: «Не давайте 
святыни псам и не бросайте жемчуга ваше-
го перед свиньями, чтобы они не попрали 
его ногами своими и, обратившись, не рас-
терзали вас» (Матф.7:6). А вот если на вас 
кто-то нападет с целью причинить физиче-
ский вред, этого терпеть не нужно, нужно 
защищаться, можно рассказать об этом ро-
дителям, учителям. Ведь это брань и про-
вокация не только против вас, но и против 
Святой Церкви. В этой жизни нужно уметь 
постоять за себя, Родину и Церковь. 

– Читал, что Православие – это религия 
радости. Думал, что приду в храм и найду 
там жизнерадостных, одухотворенных, 
воодушевленных верой и надеждой лю-
дей. Но оказалось все наоборот. Ходил в 
разные церкви и понял, что в своем боль-
шинстве там собираются смурные, оза-
боченные, совсем не радостные люди. И 
даже священники, и даже в дни церков-
ных праздников. Я разочарован. Объяс-
ните, что не так.

Болдырев Сергей, 21 год.

– Добрый день, Сергей! Для многих лю-
дей церковь – это святое место, где они 
ищут внутреннего покоя, благодати и мо-
лятся о решении своих проблем. Поэтому, 
когда люди находятся в церкви, они могут 
быть погружены в свои мысли и серьезно 
уделять внимание своей религиозной прак-
тике. Это может создавать впечатление 
унылости или сосредоточенности. Посо-

Второй принцип –

Третий принцип –

та распространяется по всей 
Оренбургской области, а её 
электронная версия размещена 
на официальном сайте Орской 
епархии в разделе «Епархиаль-
ные публикации».

Встреча с Господом
духовно преображает

П одрастающему поколению 
свойственны жизнелюбие, 
энергичность и веселость нра-

ва, поэтому юноши и девушки охотно 
слушают исполненного радости и ду-
шевного света архипастыря, тянутся к 
Церкви, являют готовность участвовать 
в ее служении. Мраком никогда моло-
дёжь в храм не привлечешь, и строгими 
глазами, сморщенным лбом никогда не 
расположишь к себе молодого челове-
ка, который не ищет в Церкви никакой 
скорби, потому что по природе своей 
расположен к радости.

Будем помнить, что без Бога даже 
юное может стать ветхим и скудным, не 
имеющим, по слову Спасителя, жизни с 
избытком (Ин. 10:10). Встреча с Госпо-
дом духовно преображает, излечивает 
и укрепляет душу вечно живой еван-
гельской вестью. Всякий верующий 
человек во Христе становится чадом 
Божиим, юным для вечности.

Патриарх
Московский и всея Руси КИРИЛЛ

ЮНОША! Будь благоразу-
мен и предусмотрителен: 
в годы юности твоей об-

рати особенное внимание на приоб-
ретение хороших привычек: в летах 
зрелости и старости твоей возраду-
ешься о богатстве, приобретенном 
беструдно в лета юности.

Святитель Игнатий БРЯНЧАНИНОВ
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Н а имя настоятельницы 
Казанской женской 
обители игуменьи Вар-
вары получено от по-

печительницы госпиталя, кня-
гини Александры Артуровны 
Урусовой, письмо следующего 
содержания:

«Глубокоуважаемая матушка! 
Позвольте рассказать Вам про 
чудесные явления от чудотвор-
ной Казанской иконы Божией 
Матери, отмеченные в попечи-
тельствуемом мною городском 
госпитале № 67.

Лежал у нас долгое время ра-
ненный разрывной пулей в живот 
нижний чин Никифор Рудин. 
Доставлен от был в ужасном со-
стоянии, температура держалась 
все время около 40 и больше, 
боли в области раны и живота 
были ужасающие. Положение 
с каждым часом ухудшалось, и 
решили делать операцию. На-
кануне операции у нас служили 
всенощную с чудотворной Ка-
занской иконой, и солдат, очень 
верующий, попросил меня по-
ставить свечку и горячо за него 
помолиться, что я и исполнила.

Представьте же наши удивле-
ние и радость, когда в ночь с 
субботы на воскресенье у него 
пошли обильные выделения 
гноя, такие, что все белье на нем 
и постельное были совершенно 
мокрые, температура спала, боли 
стихли, и с этого дня он стал за-
метно поправляться. Операцию 
отложили, а сделали впослед-
ствии разрез. Пролежавши у 
нас три месяца, он недавно вы-

писался и получил отпуск домой 
на три месяца, а затем он снова 
будет в состоянии послужить 
Царю и Отечеству.

Среди других явлений нас 
еще поразило одно. Был солдат 
при смерти, часы его были со-
чтены, сделаны все распоряже-
ния на случай его кончины, и я 
распорядилась послать за свя-
щенником причастить его. Дело 
было около четырех часов дня, 
и как только собрались идти, 
заметно стало, что положение 
стало улучшаться, так что реши-
ли подождать, чтобы не пугать 
больного, а за ночь ему стало 
значительно лучше, и теперь 
опасность миновала. Я всецело 
приписываю многие исцеления в 
нашем госпитале горячей вере и 
молитве, возносимой ранеными 
перед святой Казанской ико-
ной Божией Матери, и я тем 
более счастлива выразить Вам, 
высокочтимая матушка, и всем 
священникам нашу общую бла-
годарность за доставление в го-
спиталь святой иконы и прекрас-
ные службы, и слова утешения, 
которые приходится слышать от 
священников.

Прошу меня благословить. 
Искренне преданная и глубо-
ко уважающая Вас княгиня А. 
Урусова.

Тяжелое безнадежное поло-
жение раненого Рудина удосто-
веряет и служивший на этот раз 
всенощное бдение и осенявший 
Казанским образом Божией 
Матери больного протоиерей 
Феодор Гидаспов».

О днажды в цер-
ковь был при-
несен матерью 
ее слепой младе-

нец. Мать стояла перед 
Казанским образом Бо-
городицы и молилась с 
плачем о прозрении ре-
бенка. Вдруг младенец 
начал руками осязать 
лицо матери. Весь народ, 
молившийся пред пречи-
стым образом, и архие-
пископ смотрели на это. 
Архиепископ повелел 
принести красное яблоко 
ребенку. Младенец на-
чал хватать яблоко, и все 
удостоверились в том, 
что он прозрел, воздали 
славу Богу и Пречистой 
Его Матери Владычице 
нашей Богородице, тво-
рящей дивные чудеса.

Н екий человек по 
имени Трофим 
Ларионов Хол-
могорского уезда 

Листраостровской во-
лости заболел во граде 
Самаре и сильно страдал 
лихорадкою. К тому же и 
на глаза его напала тяж-
кая болезнь. Наслышав о 
неизреченном милосердии 
Пречистой Богородицы, 
которая подает исцеление 
приходящим с верою, он 
начал молиться Ей. И 
вот увидел он во сне ико-
ну Богородицы, стоящую 
в изголовье его одра, и 
голос услышал: «Трофим, 
иди во град Казань к 
Моему образу и там ис-
целение получишь».

Восстав, он почувство-
вал в себе облегчение от 

М не было 34 года, 
когда я впервые 
забеременела. Но 
радоваться нам с 

мужем пришлось недолго. 
Я была на втором месяце, 
и врач, сделав УЗИ, ав-
торитетно заявила: «Ваш 
плод замер, сердцебиения 
нет, нужно принимать ра-
дикальные меры. Иначе 
для вас может случиться 
летальный исход».

Глотая слезы, я поехала 
в больницу. Там врач, ве-
дущий мою беременность, 
печально покачав головой, 
подтвердила страшный диа-
гноз. Мне сделали полный 
наркоз, и врачи принялись 
за дело. Очнулась я уже 
в палате. «Во мне целых 
шесть недель жил малень-
кий, долгожданный челове-
чек, и его не стало», – та-
кие мысли терзали мою и 
так отчаявшуюся душу.

Тягостные мысли пре-
рвал телефонный звонок. 
Звонил муж.

– Ты знаешь, какой се-
годня день? Сегодня день 
явления Казанской чудот-
ворной иконы Божией Мате-
ри. Я был в храме на празд-
ничной службе. А сегодня 
вечером я почитаю акафист 
и помолюсь за тебя. Божия 
Матерь обязательно помо-
жет нам, – утешал он меня.

Последующие три дня 
мне кололи сильные анти-
биотики, чтобы не началось 

Для нас было понятно, 
Кто сначала дал жизнь, а 
затем и спрятал нашего ре-
бенка. Во время всей даль-
нейшей беременности врачи 
стращали: может родиться 
инвалид, больной. Поэто-
му врачи твердили в один 
голос: лучше сейчас же из-
бавиться от ребенка, ведь 
слишком велик риск.

– Сам Бог и Его Матерь 
спасли ребеночка, спрятали 
его от страшной операции, 
значит, он должен и будет 
жить! – приняли мы с му-
жем решение.

Для нас было ясно – 
родим и не откажемся от 
ребенка в любом случае. 
Решили молиться и верить 
в чудо. Мои казанские род-
ственники не раз заказывали 
за меня сорокоуст в храме, 
где находится чудотворная 
Казанская икона Божией 
Матери. И даже прислали 
мне из храма освященную 
икону этого образа.

Через девять месяцев 
родилась дочка. Из всех 
в роддоме у нее оказался 
самый высокий показатель 
здоровья по оценке ново-
рожденного по шкале Ап-
гар! Мы назвали дочку Да-
рьей – это имя переводится 
как «дар Бога» и «победи-
тельница». Ведь она на са-
мом деле, благодаря силе 
Божией, победила в битве 
за жизнь.

Евгения Аржаненко

воспаление. Я лежала в па-
лате, где были женщины, 
добровольно согласившие-
ся избавиться от беремен-
ности. Очнувшись после 
наркоза, они радовались, 
что избавились от «обузы». 
Страдала только я.

Перед выпиской меня от-
правили на плановое УЗИ. 
Молодой врач долго смо-
трел на экран.

– Почему в карточке 
указано, что вам сделали 
операцию? – наконец про-
молвил он.

– Потому что это так, 
– мне совсем не хотелось 
обсуждать эту тему.

– Но я вижу ребенка! 
Посмотрите на экран – вот 
его сердцебиение. Он жив 
и, более того, с ним ничего 
не случилось.

Через три минуты ка-
бинет УЗИ наполнился 
врачами. Все удивительно 
смотрели, как на экране 
пульсировала линия серд-
цебиения. Первая не выдер-
жала заведующая:

– За 30 лет моей работы 
я никогда не сталкивалась с 
подобным явлением! 

Позже, когда мы оста-
лись один на один, она объ-
яснила это так:

– Не знаю, как такое воз-
можно, но, похоже, что ваш 
малыш... спрятался в мышцу, 
– пожимала она плечами. – 
Такое ощущение, будто его 
кто-то спрятал...

Сам Бог и Его Матерь спасли ребеночкаИсцеление умирающих солдат 

Её милость ко всем страждущим
лихорадки, да и глаза уже 
не так болели. Придя в 
Казанский монастырь во 
время святой Литургии, 
начал он пред Казанским 
образом Пречистой Бого-
родицы неутешно плакать 
и с верою молиться, гово-
ря: «Подай мне, о Вла-
дычице, то, что обещала; 
немалый путь совершил я 
милосердия Твоего ради».

И тут же исцеление 
получил от обеих своих 
болезней: и очами про-
зрел, и телом здрав стал. 
Затем прославлял Бога 
и Пречистую Богороди-
цу, рассказывая людям о 
Её милосердии и дивных 
чудесах от Казанского 
образа.

Записано
Патриархом Гермогеном

Казанский образ Бо-
жией Матери – один 
из самых извест-
ных, почитаемых и 
любимых в наро-
де. Казанская икона 
есть практически в 
любом православ-
ном храме. Тысячи 
людей возносят свои 
молитвы Заступнице 
рода христианского. 
И Богородица слы-
шит наши мольбы, 
утешает и подает 
просимое.


